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五散人盼政府照顧業界需要
見特首倡促金融保險旅遊發展 冀助抓「帶路」商機

香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）新年度施政報告及財政預算

案公眾諮詢正式展開，特區政府

開始陸續約見不同政黨、界別，

聽取他們的意見。立法會5名新

任功能界別議員，包括馬逢國、

陳振英、姚思榮、陳健波及廖長

江，昨日與特首梁振英會面，期

望特區政府可照顧他們界別的發

展需要，包括充分發揮香港背靠

祖國、面向全球的優勢，把握國

家「一帶一路」戰略發展，推動

金融、保險等行業的發展，以繼

續為香港經濟作出貢獻。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新一
屆立法會首次會議即將舉行，不少人擔
心議會內的爭拗會變本加厲，進一步影
響投資者對香港的信心。財政司司長曾
俊華在美國洛杉磯會見傳媒時指出，團
結香港是所有香港人的責任，而香港人
都希望團結起來，令香港成為一個更加
宜居、有很多經濟活動的地方，又希望
立法會有多一些有意義的討論，在各方
面合作，令香港可以更好。
曾俊華昨日繼續訪美行程。他在洛杉

磯會見傳媒時，回應到有指新一屆議會
會否影響到外商來香港投資的問題時
指，新一屆議會仍未開始運作，目前不
知道會否對投資者的信心帶來直接的影
響，「但是我相信大家所有香港人，他
們是議員，或者各方面，我相信大家都
是對香港的情況有深入了解，亦都是對
香港非常之關心。我亦都不相信有任何
人會想做一些事去損害香港，或者損害
香港人的利益。」

訪洛杉磯 促加強經貿合作
在洛杉磯，曾俊華與主管經濟發展的

洛杉磯市副市長陳紓樺見面，鼓勵洛杉
磯企業利用香港的網絡和人脈，進入龐
大的內地市場。雙方同意進一步加強經
貿合作。他隨後拜會中國駐洛杉磯總領
事劉健，向他介紹香港經濟和社會的最
新發展。
他又出席了香港駐三藩市經濟貿易辦

事處、香港貿易發展局、南加州香港協
會、香港校友會聯會合辦的商務午餐
會。他在致辭中表示，香港卓越的營商
環境建基於公平開放的市場、法治和司
法獨立丶低稅率和簡單稅制，及自由流

通的資訊、資金和人才。
曾俊華指出，香港作為國家的國際金融和專業

服務中心，內地持續轉型為以服務業為主的經濟
體，為香港企業帶來重大機遇。香港可與美國企
業、投資者和專業人士合作，把握這些機遇。
其後，他到訪著名智庫組織蘭德公司，與該機

構的研究人員分享香港經濟和金融系統的運作情
況，及香港在內地經濟發展和國家「一帶一路」
戰略中的獨特角色。
其後，曾俊華轉往華盛頓參加國際貨幣基金組

織和世界銀行集團年會，並與金融界要員會面。
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■曾俊華指出，團結香港是所有香港人的責任。
圖為他在洛杉磯出席商務午餐會。

香港文匯報訊
（記者 鄭治祖）
立法會新任議員利
益申報資料相繼放
上網，本身為民航
飛機師的公民黨新
任立法會議員譚文
豪，因和家人合共
持有5個本港及海
外的物業而被指為
反對派的「新樓
王」。譚文豪昨日
在與傳媒茶叙時辯
稱，這些物業均屬
低價入貨，是與家
人合資購買的，

「炒埋唔夠一碟，講出嚟都貽笑大方」云云。
在新一屆議員利益申報資料中，譚文豪分別在九
龍、新界、內地和美國持有物業。他解釋稱，一個位
於九龍荔枝角的物業是自住居所；新界物業是與3位
朋友合資的工業大廈單位，現租給一間印刷公司經
營，其中並無劏房又無迷你倉；內地的單位則由太太
持有，主要讓家人北上度假之用。

稱美物業「兜踎」港舖「豆泥」
至於美國的物業，譚以「兜踎」來形容，稱該物業

位於美國「破產地市」底特律，是自己在三四年前隨
朋友在網上以港幣約30萬元買下的。該物業有3間
房，還有地牢，目前作收租之用，而租客是收取美國
政府給予的資金租住，又稱自己至今仍未到過當地視
察，情況就像「寶藥黨」一樣。
譚文豪的第五個物業，則是他太太與親友合資、在
香港的「豆泥」商場內的一個舖位，經營小生意，但
該物業非自己所有，故忘記申報，需要「後補」。
另外，本為民航機師的譚文豪，於本周六完成「最

後一飛」後就會調職至處理空勤人員管理。雖然角色
轉換了，他仍要接受每3個月4個小時的模擬駕駛訓
練，維持其機師牌照所需的條件，更希望考取小型飛
機教官牌照，教授青少年駕駛小型飛機。
被問及未來的議會工作，他則會着力跟進民航處啟

用新空管系統的問題，及倡議回購西隧等。

與家人共持5物業
譚文豪拒認「新樓王」

■譚文豪 鄭治祖 攝

體育、演藝、文化及出版界議員馬逢國昨日會
見梁振英後表示，已向特首表達意見，希望

特區政府盡快提出暫緩工廈執行取締使用政策，
令文化、藝術及演藝團體可有時間申請豁免，繼
續於工廈進行藝術工作，而在政策出台前需加強
溝通。
他強調，自己支持建屋，但建屋與康樂同等重

要，故促請特區政府覓地建屋時，要平衡康體發展，
期望傑志足球隊訓練中心事件不要再次重演。

冀加強宣揚港「好客之都」形象
旅遊界議員姚思榮表示，他向特首表達因旅客人

數持續下跌，對旅遊業及飲食業均造成嚴重影響，尤
其是中小企業界，故要求特區政府繼續豁免業界部分
牌費，同時加強宣揚香港「好客之都」形象，期望在
水貨客等問題改善後，可向中央提出開放更多內地
「個人遊」城市。
他又向梁振英表達強烈反對取消強積金對沖機

制及強推標準工時政策，認為此舉將令中小企業界很

大壓力，並會造成勞資雙方嚴重撕裂。特首於會上回
應指，未來將會設立平台要求商界與工聯會先作溝
通。

盼港註冊保險公司獲國民待遇
保險界議員陳健波表示，會上表達了推動保險業

內地與香港合規要求互認，為香港註冊的保險公司爭
取國民待遇，從而可減省龐大的合規開支，讓保險業
可以考慮在兩地經營。他又期望，特區政府可繼續設
法鞏固保險業的長遠競爭力，利用香港「背靠祖國，
面向全球」的獨特優勢，為業界締造商機，以繼續為
香港經濟作出貢獻。
金融界議員陳振英則期望，特區政府可投入更多
資源到金融發展局，及「一帶一路」督導委員會與
其辦公室等，以提高香港金融業競爭力想法。對於
離岸人民幣業務方面，他建議特區政府好好把握這
幾年的機會，向各國央行加強推廣香港的人民幣業
務，並向中央爭取更多有利政策，令香港可投入做
更多工作。

■「五散人」與特首會面後見記者。 莫雪芝 攝

■梁振英（左三）昨午在行政長官辦公室與陳健波、
姚思榮、馬逢國、廖長江和陳振英會面。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新一屆立法會議員
座位昨日終於敲定，最初聲稱要佔據最前排座位、以
便「佔領主席台」的激進「本土」及「自決」勢力
者，最終被安排坐在中間最後排位置，相信未來倘要
衝擊主席台及「掟嘢」會有一定的難度。身為立法會
主席「熱門人選」的經民聯主席梁君彥，則獲安排坐
在上屆主席曾鈺成的原座位，在右方最後的位置。自
稱「淺黃」的醫學界議員陳沛然就一如其「中間作
風」，獲安排坐在建制派和反對派中間。
新一屆立法會將於下周三（12日）舉行首次全體會

議，外界對一班聲言要「衝擊主席台」者的座位位置
相當關注。立法會昨日終揭曉各議員的座位安排：一
如過往，建制派與反對派維持上屆的傳統，「對陣
式」分佔左右，惟早前聲言要坐在最前排方便在必要
時「抗爭」的激進「本土」和「自決」議員，就坐到
離主席台最遠的尾排位置。

路途「遙遠」發難不易
其中，「青年新政」的游蕙禎、梁頌恆，「熱血公
民」鄭松泰被安排坐在中間最後排。鄭的鄰座為體
育、演藝、文化及出版界議員馬逢國，和商界（二）
的廖長江。朱凱廸、羅冠聰及劉小麗則坐在尾二排，
劉旁為金融界的陳振英及旅遊界的姚思榮。社民連
「長毛」梁國雄及「人民力量」陳志全則在尾三排。
如此安排，相信他們要發難時，便要「走多幾步」。
其他反對派方面，公民黨、民主黨繼續坐在左排前
方及左後方。右邊前排就是公民黨黨魁楊岳橋及重返
議會的陳淑莊，另組「專業聯盟」的郭榮鏗、梁繼
昌、莫乃光、葉建源、邵家臻、姚松炎，工黨的張超

雄、街工梁耀忠和衛生服務界的李國麟，就坐在主席
左邊的右後方。

梁君彥坐「角位」有玄機
建制派方面，民建聯、工聯會等繼續坐在主席的右
手邊。頭排的是經民聯的盧偉國及張華峰，上屆被分
到中間與非建制派同座的梁美芬，今屆終於「回歸大

隊」，與其餘4位經民聯的議員坐在最前位置。惟同
屬經民聯的梁君彥則「發配邊疆」，坐在最右後方的
一個座位，即上屆立法會主席曾鈺成所坐位置，估計
是方便他順利當選立會主席後，可空出這個「角落
位」。
中間最前排的則為謝偉俊及石禮謙。7名自由黨的

議員稍移前一行，佔據中間的頭兩行。

激進議員坐最遠「掟嘢」考手力

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法
會秘書處昨日正式確認梁君彥和民主黨
的涂謹申獲得有效提名，成為新一屆立
法會主席候選人。
梁君彥取得的提名，包括民建聯主
席李慧琼、新民黨主席葉劉淑儀、自
由黨的張宇人、保險界的陳健波等，
但未見有工聯會的議員。梁君彥指
出，是次取得多個黨派的提名，展示
了建制派團結，一旦當選，他會多和
黨派溝通。
涂謹申則獲民主黨的胡志偉、公民
黨的楊岳橋、社民連的梁國雄，以及
劉小麗、朱凱廸等提名支持。他稱，
自己是最資深議員，熟悉議事規則，
能夠和不同黨派溝通，故是合適的主
席人選。

下周二講理念接受提問
兩名候選人將於下周二的特別論壇
上講述理念和接受其他議員提問，下
周三首日會議就會進行選舉。議員將
以不記名投票，以得票較多的候選人
當選，毋須過半數。一般預料，在建
制派議員佔多數下，梁君彥當選的機
會較高。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）自由黨立法會議員
昨日與特首梁振英會面，表達對2017年施政報告和
財政預算案的期望。他們在會上共提出了89項施政
建議，包括推出更多利民紓困和促進經濟發展的措
施。自由黨主席鍾國斌稱，他們在是次會面中，主要
要求特區政府不要在經濟下滑時，提出取消強積金對

沖及標準工時立法等政策，擔憂將會影響香港營商環
境。
鍾國斌和自由黨立法會議員張宇人、易志明及邵

家輝，昨晨與特首梁振英及署理財政司長陳家強等會
面，就2017年施政報告及2017 / 2018年度財政預算
案提交意見。他們在會上提出了89項施政建議，包
括減少對中小企及微企經營上的困擾、優化人力資源
政策、增加土地供應、放寬海外醫生來港執業、紓解
中產困難的措施、協助中小企紓減壓力，及加強扶貧
助弱等。

經濟下行 冀勿取消強積金對沖
鍾國斌會後形容，是次會面氣氛良好，又指在立
法會選舉後，特首已很快約見該黨，令他們感到特首
願意與自由黨繼續溝通。他在會上特別向特首提出，
在現行經濟下行壓力及商界意見未達成一致下，該黨
必定反對取消強積金對沖，但特首在會上沒有回應，
他也不會引述對方說法。
張宇人則於會上提出，希望特區政府盡快重推改

革醫務委員會的《醫生註冊（修訂）條例草案》，改
革香港醫務委員會，並應爭取在本屆特區政府任期完
結前獲立法會通過。他相信，在新一屆立法會開始就
討論，草案被拉倒的機會較低。

自由黨議員提89施政建議

■自由黨立法會議員昨與特首會面，表達對2017年
施政報告和17/18年度財政預算案的期望。梁祖彝 攝
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